
Protokoll der Mitgliederversammlung 2018
des Fördervereins MNU LV Westfalen

Datum: 29.11.2018
Ort: Raum 1.004, Seminarraumgebäude Friedrich-Wöhler-Weg 6, Dortmund
Beginn: 18 Uhr
Ende: 19:40 Uhr
Anwesenheitsliste: siehe Anlage 1

TOP 1 Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung
Herr  Schreiber  eröffnet  die  Versammlung  und  begrüßt  die  Anwesenden.  Tagesordnung  und
Einladung  sind  fristgemäß  auf  der  Homepage  veröffentlicht  worden.  Änderungen  werden  nicht
beantragt.

TOP 2 Bericht des Vorstandes
Herr Schreiber berichtet darüber, wie sich die aktuelle Situation im Landesvorstand entwickelt hat.
Insbesondere  erläutert  er  die  Gründe,  warum  die  für  den  25.09.2018  geplante  Landes-
verbandstagung abgesagt worden ist. Aufgrund des nicht vorhersehbaren Rückzuges (seit Anfang Juli
2018) der bisherigen Vorsitzenden Frau Hermann fehlten Voraussetzungen und Unterlagen, um die
Tagung  ordnungsgemäß  durchführen  zu  können.  Trotz  des  zu  erwartenden  Imageverlustes  bei
Mitgliedern und Ausstellern haben die zu Beginn September 2018 erreichbaren Vorstandsmitglieder
diese schwerwiegende Entscheidung getroffen.
Das Rücktrittsschreiben von Frau Hermann datiert vom 26.09.2018 (siehe Anlage 2).
Herr  Schreiber  erklärt,  dass  er  das  Amt  das  Geschäftsführers  bis  zur  nächsten  Jahres-
hauptversammlung ausüben wird; danach steht er aber aus Altersgründen nicht mehr zur Verfügung.

TOP 3 Kassenbericht
Herr Schreiber berichtet: Aktuell sind ca. 7.100 Euro in der Kasse. Der relativ hohe Betrag ergibt sich 
daraus, dass in diesem Jahr die traditionelle Landesverbandstagung abgesagt worden ist (siehe dazu 
auch TOP 2).

TOP 4 Bericht der Kassenprüfer
Die Kassenprüfung haben Herr Peter Schneider und Herr Martin Schack durchgeführt. Dabei haben 
sich keine Beanstandungen ergeben. Für Detail-Nachfragen steht Herr Schreiber zur Verfügung.

TOP 5 Entlastung des Vorstandes
Herr Schreiber stellt nach Rücksprache mit den Kassenprüfern den Antrag, die anwesenden 
Vorstandsmitglieder zu entlasten.
Der Antrag wird einstimmig angenommen.



TOP 6 Wahlen
Herr Schreiber schlägt Herrn Udo Wlotzka zur Wahl als 1. Vorsitzenden vor. Weitere Vorschläge gibt
es nicht. Herr Wlotzka wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.
Ab diesem Zeitpunkt leitet er die Versammlung.
Die weiteren notwendigen Wahlen ergeben Folgendes:

• Frau Petra Wlotzka wird zur stellvertretenden Vorsitzenden gewählt.
• Herr Dr. Thomas Roßbegalle wird zum Leiter der Ausstellung gewählt.
• Frau Bettina Kreiter wird zur Fachrefentin für Mathematik gewählt.
• Frau  Natascha  Kreft  und  Herr  Kai  Hartel  werden  zur/zum  Fachrefentin/Fachreferenten

Biologie gewählt.
Alle Wahlen erfolgen einstimmig.

TOP 7  MNU-Tagung 2019
Wunschtermin ist traditionell der 4. Dienstag im September, also der 24.09.2019 . Leider hat der LV 
Nordrhein evtl. ebenfalls diesen Termin für seine Tagung vorgesehen. Als Ausweichtermin kommt 
der 01.10.2019 (eine Woche später) in Frage. Wichtig ist natürlich, dass die Interessen der Aussteller 
berüchsichtigt werden. Herr Wlotzka und Frau Melle kümmern sich um die Terminfrage (LV Nord-
rhein, TU Dortmund).
Das erste Vorbereitungstreffen findet statt am 24.01.2019 um 17 Uhr voraussichtlich im Raum C2-
06-105 im Chemiegebäude der TU Dortmund. Bis dahin sind Themenvorschläge (z. B. Für den 
Einführungsvotrag) sehr erwünscht.

TOP 8 Zukunftsperspektiven für die Arbeit des Vorstandes
Im Rahmen einer lebhaften Diskussion sind folgende Punkte angesprochen worden:

• Das Vorhaben, den LV Westfalen als Verein eintragen zu lassen (e. V.), wird angesichts der 
dringenderen Aufgaben zunächst zurückgestellt.

• Die JuLe-Tagungen, die großen Zuspruch gefunden haben, sollen wieder durchgeführt 
werden. Dabei ist es von Vorteil, unterschiedliche Orte, z. B. außerschulische Lernorte zu 
wählen.

• Die Mitgliederpflege ist ein wichtiges Thema. Es sollen an den Schulen Ansprechpartner für 
MNU gefunden werden. Regionale Veranstaltungen mit Kurzvorträgen bzw. Workshops mit 
Themen aus der Unterrichtspraxis können helfen, regionale Netzwerke aufzubauen.

• Elektronisch versandte Rundbriefe sollen den Kontakt auch außerhalb der Veranstaltungen 
herstellen. Herr Wlotzka wird einen ersten Brief schreiben, nachdem der Termin für die 
nächste Landestagung fest steht.

• Es wird angeregt, über einen größeren Vortrag im Frühjahr nachzudenken. In diesem 
Zusammenhang könnte dann auch die Jahreshauptversammlung stattfinden, die während 
der Herbsttagung erfahrungsgemäß kaum auf Resonanz stößt. Ein solches Verfahren wird im 
LV Saarland mit erfolgt angewendet.

TOP 9 Verschiedenes
Es liegen keine Wortmeldungen vor.

Hemer, den 02.12.2018 ____________________________    (Klaus Schreiber)


